

Nazaret 15 Octubre 1951

Nave, 2

Teléfono 54.981

Sr. D. Jaime Vicens Vives
Barcelona.

Mi querido amigo: un poco tarde con-
testo a su muy afetuosa carta del 16 de Septiembre, que
recibí en Murcia, retransmitida desde Valencia. En los días
que pasé en aquella ciudad fue ocasión de tratar con
Juan Torres Fontes y conocer el manuscrito de su trabajo
sobre Pedro Fajardo, adelantado de Murcia, que es de interés
como contraste con el mío.

Las frases de elogio y aliento que me dedica su
carta me las agradezco en lo que valen, y me animan a re-
sistir trabajando a pesar de las dificultades que hay por
aquí. Su deseo de tenerme a su lado, trabajándole con
él, es familiar y compartido por mí, pero desafortunadamente
no es factible por ahora; tengo las obligaciones de Pro-
fesor del Instituto Laboral de Pleiara y adjunto de la
Facultad de Letras, que me permiten cierta holgura
económica pero que roban mucho tiempo para traba-
jos y oposiciones. De momento podemos mantener contacto
por correspondencia, y cambiar impresiones en los viajes
que uno y otro podamos hacer. El aislamiento absoluto
en que uno y he vivido es una grave dificultad para

mi formación y adelanto. Aquí no hay ni ha habido un
buen maestro en el que pueda confiarle plenamente; yo
puedo decirle que me he formado a mi mismo y - salvo
un corto periodo con García Gallo - la lectura de monogra-
fías ha sido mi mayor aprendizaje. Con mucho gusto es-
peraré su viaje a Valencia y procuraré sacar el mayor
partido de sus orientaciones.

Ni que decir tiene que puede aprovechar los datos y
documentos de mi trabajo, cosa que me satisface. Espero
lo lea Ud. a fondo y me haga una buena "franca". Su pu-
blicación se ha retrasado más de lo que yo pensaba, ya que el
Gobernador de momento solo ha subvencionado la tirada de
un tomo de la revista "Saitabi"; el correspondiente al 1950; en
el irán un avance de mi trabajo. Me pensaba presentar-
lo a Premio del Consejo e incluso publicarlo con la coti-
lización del "Magnánimo". Ya veremos en qué queda
esto. El aplazamiento me ha venido bien para rellenar
lagunas y completarlo en lo posible.

Nada más por hoy. Espero que esta carta le llegue
antes de su viaje al extranjero. Muchas gracias por
su felicitación. Mi esposa y yo nos alegraríamos mucho
que, en el viaje que proyecta a esta nos honrara
con su visita, comiendo un día con nosotros. Muchos
recuerdos a Pepi, Fernández y demás amigos. Un
abrazo de su buen amigo

Miguel Guàrd